

que des accidents indirects de la syphilis; ce sont des lésions vulgaires, banales, non spécifiques. Laissant de côté les accidents osseux banals, dérivant de lésions syphilitiques de voisinage, le docteur Louis Spillmann a eu seulement en vue les accidents osseux de nature syphilitique, syphilitiques d'emblée, syphilitiques d'essence, c'est-à-dire les véritables lésions osseuses de la syphilis acquise.

Après un court chapitre historique, son livre traite de la fréquence, de l'échéance d'invasion, des localisations et de l'étiologie de la syphilis osseuse. Cherchant à préciser le mécanisme des lésions réalisées sur le squelette par la syphilis, l'auteur étudie successivement les lésions osseuses latentes, les lésions inflammatoires et les lésions gommeuses. Le chapitre des lésions inflammatoires comprend la description détaillée des périostites, des ostéopériostites, des ostéites ossifiantes, raréfiantes, érosives, de l'ostéoparose. L'éburnation, l'ostéo-sclérose, la nécrose et les différentes phases de la période gommeuse sont ensuite longuement décrits. La partie anatomo-pathologique comprend aussi un chapitre réservé aux lésions spéciales, à certains os, lésions des os longs, des os courts, des os plats, de la colonne vertébrale.

Le chapitre V est consacré à l'étude clinique: étude des grands symptômes de la syphilis osseuse, des particularités cliniques relatives aux différents os, et des complications. Le diagnostic et le traitement sont étudiés en dernier lieu.

Ce livre a été fait sous l'inspiration de M. le professeur Fournier, qui a bien voulu mettre à la disposition de l'auteur d'intéressants documents personnels. Le docteur Louis Spillman a eu également la bonne fortune de pouvoir reproduire une série de pièces osseuses puisées dans la riche collection particulière de M. le professeur Fournier. Les 12 planches hors texte, insérées à la fin de l'ouvrage et les notes qui les accompagnent, constituent par là même des documents inédits d'un grand intérêt: tous ceux qui s'intéressent à la syphilis seront heureux de les posséder.

SUPPLEMENT

LA MÉDECINE PHARMACEUTIQUE MODERNE

GLYCO-THYMOLINE

Description: La Glyco-Thymoline est un liquide à couleur rouge foncé, d'une odeur et d'un goût semblable au thymol et eucalyptol.